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Hasta el Teatro Getsemaní, del Centro de Convenciones de Cartagena de Indias, llegó esta tarde

la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, junto al Canciller Heraldo Muñoz, para

participar en el Conversatorio entre Jefes de Estado y Gobierno en el marco del XI Encuentro

Empresarial Iberoamericano, organizado por la Asociación Nacional de Empresarios de

Colombia (ANDI), la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB), el Consejo de Empresarios

Iberoamericanos-CEIB y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID).
 
 

En el encuentro que fue moderado por el Presidente del BID, Luis Alberto Moreno, participaron también

los Presientes de Colombia, Juan Manuel Santos; de México, Enrique Peña-Nieto; y de Portugal,

Marcelo Rebelo de Sousa. 

 

Al ser consultada sobre el sistema de pensiones en Chile, la Jefa de Estado, afirmó que “nosotros

como Gobierno nos hemos comprometido a buscar un gran acuerdo nacional en torno a cuáles son los

elementos fundamentales que permitan que este sistema, que pueda mantener una parte de cotización

individual, pero  que también pueda tener un pilar solidario más importante. 

 

Añadió que “hemos planteado que haya un 5% de cotización del empleador, porque en Chile tal vez es

uno de los pocos países donde el empleador no pone una parte de cotización para la pensión, y que

ese pueda ir a un pilar solidario colectivo, que una parte pueda ir al ahorro individual, que otra parte



pueda ir a lo que se llama lo intergeneracional, de manera de poder mejorar las pensiones de los

actuales pensionados y una que sea intrageneracional, que sea los jóvenes ayudan a los jóvenes”. 

 

Asimismo, explicó que “hay mil modelos posibles, puede no ser ese, puede ser otro, estamos en la

discusión recibiendo a todo el mundo, pero espero que a lo que logremos llegar sea algo que pueda

ser de utilidad para el resto de los países -todos aquellos que adoptaron este mecanismo- que también

van a vivir este problema que es político, por un lado, pero esencialmente social y económico”. 

 

Al ser consultada sobre innovación, contó que en Chile “tenemos un conjunto muy grande de

programas para apoyar, Start-Up, hemos desarrollado Co-work, Hubs, estamos buscando todo tipo de

formas de apoyar e incentivar a los jóvenes para que emprendan. Y la verdad que hemos tenido muy

buenos resultados”. 

 

En este contexto, detalló que “hemos trabajado mucho para apoyar a las Pymes, sobre todo a las

pequeñas y a las micro.  Hemos desarrollado  Centros de Desarrollo de Negocios, basándonos en una

experiencia que no se nos ocurrió a nosotros -es una experiencia de la Universidad de Texas- pero que

ha resultado extraordinariamente positivo, porque se les da asistencia técnica, analizan negocios, la

factibilidad, se apoya con una serie de innovaciones y muchos de ellos que estaban a punto de

rendirse, hoy día están”.
 
 
 


